

## NOTES ARCHÉOLOGIQUES

sur

# QUELQUES ÉGLISES NOUVELLEMENT BATIES

OU ACTUELLEMENT EN CONSTRUCTION

DANS LE DIOCÈSE DE LYON

ET DANS LES ENVIRONS.

---

S'il est un spectacle consolant, au milieu des misères et des abaissements de notre époque, c'est de voir l'ardeur avec laquelle on se met partout à construire de nouvelles églises ou à réparer et agrandir celles qui, ayant déjà une longue existence, avaient été plus ou moins dévastées par une foule d'agents destructeurs. Qui nous eût dit, il y a trente ans à peine, que la réaction en faveur de l'art chrétien, qui commençait alors à se produire timidement, finirait, en si peu de temps, par déterminer ce grand mouvement réparateur dont nous sommes les heureux témoins? Il est vrai qu'il ne s'est point fait également sentir dans tous les lieux; mais, en somme, il a été assez fort et assez universel pour créer sur une vaste échelle des œuvres remarquables sous bien des rapports. Parmi les diocèses qui nous en offrent le plus grand nombre, il faut citer celui de Lyon, qui, à raison de son étendue, de ses ressources et surtout de la foi vive et généreuse de ses habitants, devait naturellement entrer pour une large